



Einwohnergemeinde Halten

Protokollauszug der 2. Gemeinderatssitzung 2021 der Legislaturperiode 2017/21 vom Mittwoch, 1. September 2021, 19:30 Uhr, Sitzungszimmer MZA

19 HOeK-Gemeinden Budget, Statuten, Schulraumplanung, RPK Kreisschule HOEK

Ausgangslage / Antrag

Budget

Das Budget der Kreisschule ist um rund CHF 150'000 höher als im 2021. Die Gründe dafür sind die zusätzliche Klasse und der neu eingeführte Mittagstisch. In den Folgejahren ab 2025 sollte es wieder unter 3 Mio. Franken kommen.

Der Kreisschulrat hat am 31. August das vorliegende Budget z.H. der Delegiertenversammlung beschlossen und genehmigt.

Christian Stephani begrüsst den ebenfalls vorliegenden Finanzplan bis 2027 welcher keine steigende Tendenz aufweist. Es ist ein gutes Instrument für die zukünftige Planung.

Statuten

Bei der nächsten Teilrevision müssen folgende Anpassungen gemacht werden:

§8 Absatz 5 Die Amtsperiode beginnt am 1. September (genaues Datum wird noch mit dem AGEM abgeklärt) der Erneuerungswahlen. Im Moment ist die Legislatur um ein Jahr zur Legislatur der Gemeinden verschoben, das heisst die jetzige Legislatur dauert bis 2022. Das führt zu rechtlichen Problemen wegen der Vereidigung der Delegierten.

§5 Wird mit Absatz 4 ergänzt; die Investitionen bei der Kreisschule werden über Investitionsbeiträge via Gemeinden ausgerichtet.

Die Teilrevision ist nicht dringlich. Sie soll in einem Jahr, allerspätestens vor der nächsten Legislatur erfolgen.

Schulraumplanung

Das Projekt Schulraumplanung wurde offiziell gestoppt, die Zusammenarbeit mit Markus Zürcher wird beendet.

Grundsätzlich hätte das Projekt früher gestoppt werden sollen und die drei Gemeindepräsidenten entschuldigen sich dafür.

Es wurde beschlossen, dass zuerst das Projekt Kooperation HOeK abgeschlossen wird, um dann aufgrund der daraus resultierenden Erkenntnisse mit der Schulraumplanung weiter machen zu können.

Die Schulraumplanung soll aber in der Phase III ins Thema Infrastruktur integriert und behandelt werden.

Andreas von Felten wird die Lehrerschaft über den Beschluss und das Vorgehen informieren.

Claudia Pulfer weist darauf hin, dass im Projekt Schulraumplanung von der Arbeitstgruppe in der Basisstufe 1 eine Dezentralisierung der Schulhäuser gewünscht wird und keine Zentralisierung, wie es im Projekt Kooperation HOEK nun ein wenig darauf hinausläuft.

RPK

Da zwei Mitglieder der Kommission Bruno Pulfer und Roger Burkhart demissionieren wird vorgesehen, auf eine externe Rechnungsprüfung zu wechseln. Idealerweise auf die gleiche Revisionsstelle mit der Halten arbeitet, da die Finanzverwalterin der Gemeinde Halten auch die Finanzen der Kreisschule macht.

20 HOeK-Gemeinden

Diverse Informationen aus der GPK HOeK

Ausgangslage

Status REP Oesch

Es haben zwei Workshops stattgefunden in denen Gefahren und Nutzung und die dazu möglichen Massnahmen diskutiert wurden. Das Projekt beinhaltet den Abschnitt von der Berner Grenze bis zur Einmündung in die Aare. Wenn ein Teil des Wassers im oberen Bereich zurückgehalten wird, sind in unserem Bereich keine Massnahmen in Bezug auf den zu geringen Gerinnungsfaktor und den Hochwasserschutz notwendig. Somit besteht im Moment für unsere Gemeinde kein Handlungsbedarf.

Situation Werkhof und Hauswartung in Oekingingen

Etienne Gasche hat über die Situation Werkhof und Hauswartung in Oekingingen informiert. Die vorhandenen Personen gehen oder sind bereits in Pension. Es müssen neue Personen eingestellt werden, was sich als eher schwierig erweist. Eine Möglichkeit bestünde in einer weiteren Zusammenarbeit der drei HOeK-Gemeinden mit einem gemeinsamen Werkhof. In Kriegstetten wird die Person des Werkhofes im nächsten Jahr pensioniert. Halten hat selber keinen Werkhof. Die Arbeiten sind auf verschiedenste Personen aufgeteilt. Halten könnte sich nach und nach anschliessen, wenn einzelne Personen ihr Amt aufgeben.

Christian Stephani ist der Ansicht, dass wir einen Zeitpunkt bestimmen sollten, an dem ein gemeinsamer Werkhof geführt wird und das Prozedere nicht so schleichend ablaufen lassen.

Machbarkeitsstudie Kooperation HOeK

Wir haben von der Pumag am 20. August einen Statusbericht 'Vertiefte Gemeinde-Analyse' erhalten. Darin sind die Schlüsselerkenntnisse gelistet und wie es weiter gehen soll. An der GPK-HOeK wurde vereinbart, dass Simon Wiedmer, als Projektleiter der 'Machbarkeitsstudie Zusammenarbeit HOeK', vor allen anderen und vermehrt von Thomas Blum über Details und Grundlagen, welche zu den Berichten führen, informiert werden muss. Es soll jeweils vorgängig ein Communiqué erarbeitet werden, welches zur Information an die Einwohner der HOeK-Gemeinden herausgegeben wird.

Vereinskonvent

Dieser findet am 3. November statt. Der Gemeindepräsident und *Claudia Pulfer* sollten teilnehmen.

1. August

Die beiden Gemeinden Kriegstetten und Oekingingen wären bereit für einen gemeinsamen Anlass. *Claudia Pulfer* plädiert dafür, den 1. August zuerst als Dorftreff für Halten zu etablieren, bevor ein gemeinsames Fest organisiert wird. Sie ist im Gespräch mit Marco Kühne, um ihn für die Organisation von kulturellen Anlässen zu gewinnen.

HOeK-Ausflug

Beat Gattlen erstellt ein Konzept zum HOeK-Ausflug.

22 Reglemente, Gemeindeordnung, DGO

Vorgehen Revision DGO

Ausgangslage / Antrag

Die DGO wurde im Jahr 2006 erstellt. Bei den Anhängen ist im Jahr 2017 eine Totalrevision erfolgt und in diesem Jahr eine Teilrevision, weil für die neue Legislatur dringende, anzupassende Punkte vorlagen.

Im Vergleich mit anderen Gemeinden zeigt sich aber, dass die ganze DGO wieder einmal eine Totalrevision nötig hat. Teilweise sollten auch Punkte aus dem Reglement 'Besondere Anlässe' in die DGO übernommen werden.

Die Gemeindeschreiberin hat als Vorarbeit eine Tabelle mit vergleichbaren Werten von diversen Gemeinden zusammengestellt.

Beim AGEM findet sich eine Mustervorlage zur Neugestaltung der DGO.

Wie soll nun für die Totalrevision der DGO vorgegangen werden? Die Gemeindegemeinderatsschreiberin weist darauf hin, dass die DGO von Kriegstetten und Oekinggen relativ neu sind und sehr ähnlich.

Christian Stephani schlägt vor, die DGO für Halten auf der Basis von diesen zwei zu erstellen. Die Gemeindegemeinderatsschreiberin wird einen Entwurf mit den drei DGO's Halten, Oekinggen und Kriegstetten zusammenstellen, um zu sehen, welche Abschnitte gleich sind und welche sich unterscheiden. Um dann daraus eine möglichst ähnliche DGO wie die von Kriegstetten und Oekinggen zu verfassen.

Wird, wenn möglich, auf den 22. Sept. traktandiert.

Halten, 28. September 2021

Gemeinderat Halten

Der Gemeindepräsident:



Gattlen Beat

Die Gemeindegemeinderatsschreiberin



Niederberger Christine